

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.º00
Provincias, trimestre 4.º00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

En la Asociación de la Prensa

Homenaje al señor Pérez Galdós

En el local que ocupa la Asociación de la Prensa celebróse anoche una reunión para tratar del homenaje que habrá de tributársele, al insigne autor de «Episodios Nacionales» D. Benito Pérez Galdós.

Concurrieron al acto los señores don José Sánchez de Robledo por sí y en representación de don Guillermo Igueravide, don Julio Moro, por la Sociedad económica de Amigos del País, por la Patronal de la Industria y el Comercio por la Academia Hispano Americana y por la de Santa Cecilia.

Don Enrique Romero por el Orfeón Gaditano, don Emilio Alvarez y don Rafael Gilardón por el Centro Escolar, don Bernardo González Arjona por «El Contribuyente», D. Jacinto Fausto por la Sociedad de Tipógrafos, D. Manuel Sánchez por la revista «Cantabria», don Antonio Periñán, don Manuel Fernández Bernal y don Juan A. Santander por el Centro de Sociedades Obreras don Rafael García, corresponsal del «Trust», don Miguel de la Peña, por la Unión Médica y vicepresidente de la Asociación de la Prensa, don Manuel Fernández Martín, don Emilio Pérez y don Rafael Vazquez por la Asociación de la Prensa.

Presidió el acto el director de la Asociación de la Prensa de «Las Palmas» don Rafael Ramírez.

Notóse en la reunión gran entusiasmo por la idea, y en vista de ello acordóse nombrar una junta de homenaje a Galdós y un Comité ejecutivo,

Se nombró presidente de la junta al de la Diputación don Eudaldo López Aldazabal.

Vicepresidente al Presidente de la Asociación de la Prensa don José Larrahondo.

Secretarios a los señores don Rafael García y a don Rafel Vera.

Vocales señores Diputados provinciales por Cádiz, concejales, directores de los periódicos locales, corresponsales de la prensa de Madrid y provincias y presidentes de todas las sociedades y centros locales.

Constituyen el Comité ejecutivo:

Presidente don Ramón Ventín, vicepresidente don José Larrahondo.

Secretarios los señores que son de la junta y vocales don Julio Moro, don Juan A. Santander don Manuel Sánchez, don Emilio Alvarez.

El homenaje será de acuerdo con lo que la prensa y literatos de Madrid resuelvan, a cuyo efecto y llamado telegráficamente sale para esa capital hoy el presidente de la Asociación de la Prensa de Las Palmas don Rafael Ramírez.

La reunión terminó a las once.

Por Telégrafo

Madrid, 23 (varias horas.)

Política y políticos

Los soldados de cuota

El pleno del Consejo de Estado ha dictaminado de conformidad con el informe de la Comisión permanente, en el sentido de que los reclutas de cuota no deben permanecer más tiempo en filas.

Defendió el dictamen, en un elocuente discurso el Sr. González Besada.

El Sr. Corteso retiró el voto particular que tenía presentado.

Interrogado el ministro de la Guerra sobre el dictamen emitido por el pleno del Consejo, manifestó que de esta cuestión nada podía decir hasta que se sometiera a la deliberación del Consejo de ministros.

Agregó que su criterio estaba formado y lo explicaría a aconsejarlo sin vaguedades, teniendo valor suficiente para mantener sus actos sin temor a censuras.

Una nota del Sr. Villanueva

El expresidente del Congreso Sr. Villanueva, ha redactado una nota oficiosa a un redactor de «La Tribuna» contra los procedimientos electorales del Gobierno, anunciando que los combatirá por todos los medios posibles.

El ministro de la Gobernación se lamenta

El Sr. Sánchez Guerra, se lamentaba esta tarde que se hubiesen quedado sin actas de senadores, los periodistas don Daniel López, Mataix y Melgares.

Dijo el ministro, que las provincias se oponen con mayor fuerza las provincias a encasillar elementos extraños.

Expuso que para dos vacantes que quedan con motivo de actas dobles, hay un enjambre de pretendientes.

Actas al Supremo

Esta tarde se han enviado al Supremo, las actas de Lanzarote, la Gomera y Fuenteventura.

Las actas de senadores

Hasta esta tarde habían llegado 17 actas al Senado.

Combinación de Gobernadores

A pesar de las negativas oficiales, sábase que en Gobernación está preparándose una combinación de Gobernadores. Alcanzará unas quince provincias.

SS. MM. en Sevilla

A las dos de la tarde llegaron Sus Majestades a Sevilla, acompañándoles la archiduquesa Isabel.

En la estación esperaban a los augustos viajeros, el Gobernador civil, el arzobispo y todas las autoridades.

En los alrededores de la estación había un inmenso público que ovacionó a los Reyes.

Don Alfonso estuvo conversando largamente con el capitán general y con el Gobernador.

Desde la estación dirigiéronse los Reyes al Museo y desde aquí a la Catedral, donde fué descubierto el cuerpo de San Fernando.

En el alcázar descansaron Sus Majestades breves momentos, marchando después a Santiponce a visitar las ruinas ítalicas.

En el alcázar descansaron Sus Majestades breves momentos, marchando después a Santiponce a visitar las ruinas ítalicas.

Varias noticias

Valores

El Banco de España ha adquirido en el mercado de Londres barras de oro por valor de cuatro millones, designadas a las reservas metálicas.

Fallcimiento

En Talavera, ha fallecido esta tarde un hermano del Sr. García Prieto.

Este encontrábase presente.

Crimen

De Málaga dicen que en el pueblo de Palayas de San Andrés, resultó muerto de una puñalada el pescador Cristóbal Cabeba, a consecuencia de intervenir en una riña que sostuvieron otros tres individuos, motivada por una deuda de diez céntimos.

Explosión de una caldera

En Sagunto, ha estallado la caldera de una máquina elevadora de agua, resultando un muerto y tres heridos graves.

Castillo que se derrumba

De Soria comunican, que han marchado las autoridades en automóvil al Castillo de San Esteban de Gormaz, que se encuentra en inminente peligro de derrumbamiento.

Consecuencia de las elecciones.

En Albox (Almería), con motivo de rencillas recientes a causa de las pasadas elecciones, discutieron los hermanos Emilio y Luis Navarrate.

El Luis mató a su hermano de varios disparos.

Ha sido detenido.

Del Extranjero

De París

Persisten las impresiones de que dimitirán varios ministros.

Esto motivará seguidamente una crisis total.

Anúnciase un Gabinete en que entre Clemenceau y otros, dicen lo presidirá Viviani.

A detenidose al famoso protector de inquilinos, Cochón, por inmiscuirse en el asunto de Mr. Caillaux, insultando a los tribunales.

Ante la comisión investigadora han declarado careándose, Mr. Caillaux y el procurador general de la República.

Ambos insistieron en los mismos puntos de vista.

También ha declarado el abogado Rochette, Mr. Bernard, que ha negádose a dar los nombres de las personas que ha-

cian las recomendaciones por teléfono para el aplazamiento del proceso.

De San Fernando

23 Marzo 1914.

Hospital de San José

Ayer y hoy han sido asistidos en este benéfico establecimiento, los siguientes individuos:

José Pedemonte Cortejosa, de herida en el arco superciliar izquierdo.

—José Trujillo Sánchez, vecino de Ceñil, contusión en el costado izquierdo.

Lesionóse en el Puente de Zuazo, y su estado es de gravedad, por lo que quedó en el hospital.

—El individuo José García Piña, que há pocos días atentó contra su existencia, mejora de las heridas que en el cuello se infringió con unas tijeras.

Multas

La Junta municipal del Censo Electoral, ha multado con 15 pesetas a los presidentes de ocho mesas, por la falta de remisión de algunos documentos relacionados con las últimas elecciones a diputados a Cortes verificadas en esta ciudad.

Enfermo

Lo está de gravedad, el celoso cabo de la sección nocturna, don Manuel Cantero, cuyo pronto restablecimiento anhelamos.

Ceremonia nupcial.—Petición de mano

Ayer y ante un bonito altar con la imagen del Crucificado, levantado en la morada de los progenitores de la desposada, tuvo lugar el enlace matrimonial de la hermosísima señorita María de los Dolores Alonso Ristory, hija de nuestro querido amigo don Froilán, secretario de este Municipio, con el distinguido joven, oficial de la sucursal del Banco de España, en Avila, don Julio Paret Tovar.

Leyó la epístola de San Pablo, y en nombre de la Santa Madre Iglesia, unió indisolublemente a la feliz pareja, el capellán mayor de la Armada D. José Molina Flores, delegado de la autoridad eclesiástica diocesana, a cuya jurisdicción pertenecen los desposados.

Estos fueron apadrinados por doña Carmen Ristory y D. Froilán Alonso, autores de la existencia de la bella contrayente.

Terminada la religiosa ceremonia, y no obstante revestir el acto carácter íntimo, se sirvió un lunch, bien delicado.

A Sevilla, Madrid y Avila, marchó el nuevo matrimonio, y en la tercera de las poblaciones citadas, establecerán su domicilio.

Toda clase de bienandanzas, deseamos a los recién desposados.

—Ayer y por los señores padres del novio, fué pedida la mano de la simpática señorita Emilia Carmelo Ibáñez, huérfana del que fué nuestro amigo don José, para el joven D. Manuel Rodríguez Benedito, funcionario de la empresa tranviaria de esta.

Muchos regalos de gran valor están recibiendo los futuros esposos.

En Mayo próximo, se celebrará el enlace.

LORA.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones, verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

NOTICIAS VARIAS

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.
 El «**Monserrat**» salió el viernes 20 de Habana para Veracruz.
 El «**Alfonso XIII**» salió el viernes 20 de Habana para La Coruña.
 El «**Reina María Cristina**» salió el sábado 21 de Santander para Coruña.
 El «**Cataluña**» llegó el domingo 22 á Bilbao.
 El «**Infanta Isabel de Borbón**» llegó el domingo 22 á Génova.
 El «**M. L. Villaverde**» salió el Viernes 20 de Génova para Barcelona.

Ayuntamiento

La Corporación municipal, no celebró ayer sesión por falta de número de señores Concejales.

Sufragios

En la Iglesia de San Felipe celebró ayer solemnes sufragios para conmemorar el aniversario del que fué virtuoso sacerdote don Pascual Pellicer y Merello. Al acto asistieron numerosas familias á rendir tributo al finado por cuyo descanso eterno pedimos á Dios.

DE CHICLANA

Promonumento Magistral Cabrera

En sesión celebrada en 20 del corriente por dicha comisión, se trataron los siguientes asuntos, después de aprobada el acta anterior.

El señor presidente dió á conocer la aceptación de los nombramientos hechos á favor de los Sres. D. Rafael Fernández Llebrecz y D. Celestino Rey Joly, comandante y capitán respectivamente de Infantería, como miembros de la subcomisión formada en Cádiz y que preside don Eugenio Tocino Sánchez, lo que fué agradecido.

Además que podía considerarse como un hecho la presencia en Chiclana y en el día de la fiesta del simpático grupo Exploradores gaditanos.

Se aprobó el modelo del monumento enviado por el escultor Sr. Aragonés y acordóse enviarle oficio en tal sentido y un giro de quinientas pesetas conforme al contrato.

Solicitar del señor alcalde, presidente del Excmo. Ayuntamiento, la elección del sitio donde deba erigirse el monumento del sabio magistral, significándole respetuosamente y con la opinión del pueblo, aparte otras razones de justicia, la de congruencia en que abunda esta comisión para que sea en el paseo que para conmemorar la batalla de Chiclana

ha de llamarse «5 de Marzo de 1811», pues en dicho lugar mira hacia la casa donde naciera aquel genio europeo y por ajustarse también la ubicación, al carácter que como capellán militar tanto le distinguió durante la guerra de la Independencia.

Así fué aprobado.

Pedir á la misma autoridad civil envíe á la militar de la plaza de Cádiz, una ampliación del primero y anterior oficio, fechado en 7 del corriente, que concrete los deseos del pueblo y esta comisión, ó sean; que á las proyectadas solemnidades concurre una compañía con escuadra, banda y música, de uno de los cuerpos de la guarnición de Cádiz y que igualmente oficie al señor teniente coronel, primer jefe del batallón de Cazadores de Chiclana, núm. 17, para que concurre con una representación el día de la fiesta.

El señor presidente, dijo además, que la comisión, puesta de acuerdo con el señor alcalde el miembro que de aquí se designe á pedido suyo y fines ulteriores, debe dirigir atento oficio al excelentísimo señor comandante general del Apostadero, en igual sentido, idéntica forma é interés, que al señor gobernador militar de la plaza de Cádiz.

Aprobado, se designó al señor presidente.

Dirigir oficio al señor presidente del Circulo Militar de Cádiz, para que éste sea representado en la subcomisión de dicha ciudad, mediante el ingreso en la misma, por uno de sus socios.

El señor secretario preguntó si se habían hecho las visitas acordadas, á los señores curas párrocos, diocesanos y castrenses, de Cádiz.

El señor presidente dijo, que no sólo fueron hechas por la subcomisión, si que también sentido ésta especial complacencia, según lo que verbalmente se le había comunicado y debía referir.

Ella creyó y muy cuerdamente, respondiendo á un acto de tanta adhesión y respeto como de justificada prudencia, personarse en la secretaría de Cámara del Obispado, para cambiar impresiones con el señor secretario: éstos las tuvieron por encontrarse enfermo el titular, con el que hacia sus veces, el señor presbítero y canónigo don José Canal.

El le manifestó, entusiasmado con la idea, que la Curia Eclesiástica había siempre visto bien y con gran satisfacción ahora, la espontaneidad habida en el proceder de los señores curas de Chiclana, Puerto Real y San Fernando; proceder que aseguraba y á no dudar habían de seguir con los señores curas de Cádiz, los restantes de la Diócesis.

Estas mismas manifestaciones, no para confirmarlas y sí para robustecerlas, pude cordiamente apreciarlas al ir á saludar al día siguiente á dicho señor Canal, quien me dió, lo que agradecido estimé en todo su valor, que lo por él hablado debía ser creído de todos y por mi palabra, sin necesidad de testimoniarlo por medio de algún escrito suyo.

Así debo hacerlo constar para satisfacción de esta Junta y para la muy particular mía, y así quiero amigable y respetuosamente manifestarlo con la potente voz de mi conciencia, á todos los que, como yo, saben estamos en el ineludible deber de ensalzar las glorias del sacerdocio Católico, no sólo con palabras en el templo y en el altar, sino con justas obras que tiendan á petrificar á la Caridad, por heterogénea y universal opinión canonizada, para que ésta, justa, muda y elocuentemente, siga enseñanda en la plaza pública y ante las futuras generaciones, la dignidad de la Iglesia y las glorias de nuestro Estado en los difíciles tiempos en que vivimos.

El presidente manifestó que los señores rector del Seminario, decano de la Facultad de Medicina y director del Instituto, á quienes había saludado, integrarían muy pronto las listas con las cantidades de dichos centros docentes; igualmente lo hará el señor presidente del Excmo. Cabildo Catedral, en la primera decena del próximo mes, traduciendo así



Un CATARRO mal cuidado trae una bronquitis crónica.

Por consecuencia de haberlo dejado los bronquios son irritados, sobreviniendo una tos tenaz, dolorosa, seguida de esputos, flemas, la ronquera se hace oír, luego nacen dolores de costado, esputos de sangre, seguidos de decaimientos de fuerzas. Sin perder un momento hace falta tomar el

PECTORAL RICHELET
 (Sin Alcohol ni Azucar)

que va inmediatamente á calmar la tos, decongestionar sus mucosidades, cicatrizar las lesiones y al mismo tiempo fortificar sin cansar ni irritar el estómago puesto que no contiene ni alcohol ni azucar.

Precio del frasco: 4 pesetas.
 De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.
 Laboratorio L. RICHELET, Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)
 Depósito general para todo España:
 D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN 104

SIMPLES SANOS Y SEGUROS.

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS DE POLO A

prácticamente el contenido de su atento oficio, fechado en 9 de Febrero, y en el que prometió su cooperación moral y material.

Fué acordado, con la urgencia del caso, el envío de atento oficio al igual que al señor presidente del Excelentísimo Cabildo Catedral de Cádiz, el que lo es titular de la Catedral de Ceuta.

Se aprobó que los artículos enviados á la comisión, se cuadruplicuen y sean entregados á la misma hora en las redacciones del Diario y Correo de Cádiz, Diario Conservador y Liberal, para su simultánea publicación, por no ser de justicia, una monopolización literaria que vá en detrimento de la opinión, ávida de conocer y saborear la buena fama y gloria sin igual del militante sacerdote y soldado en el vasto campo de las ciencias.

Quiso significarse, haciendo público por medio del presente acuerdo, que los do-

nantes de Cádiz y San Fernando, no deben hacer efectivas las cuotas apuntadas, sin la previa presentación de los recibos de la comisión, firmados por los presidentes de dichas ciudades y que respectivamente lo son don Eugenio Tocino Sánchez y don Manuel Duarte de la Serna, excepto las cuotas directamente enviadas á Chiclana.

El señor presidente manifestó la especial y benévola acogida tenida la comisión por parte del Ilmo. Sr. Delegado de la Compañía Transatlántica, dispuesto á favorecernos moral y materialmente, incluso á influir á que sea gratuito el flete que el traslado del monumento, de Barcelona al puerto de Cádiz, pueda ocasionar.

Se acordó, puesto que hasta el presente solo se han dirigido circulares á los curas de Chiclana, Puerto Real y San Fernando, el hacerlo del mismo modo y sin demora á los restantes de esta Diócesis.